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Conseil	  de	  Quartier	  Pernety	  

Réunion	  Plénière	  du	  12	  avril	  2016	  
	  

Procès-‐verbal	  
établi	  en	  application	  de	  l'article	  20	  de	  la	  Charte	  des	  Conseils	  de	  Quartier	  

du	  14ème	  arrondissement	  de	  Paris	  
	  

*	  
*	  	  	  *	  

	  
En	   application	   de	   l'article	   15	   de	   la	   Charte	   des	   Conseils	   de	   Quartier	   du	   14ème	  
arrondissement	   de	   Paris,	   le	   Conseil	   de	   Quartier	   «	  Pernety	  »	   s'est	   réuni	   en	   séance	  
plénière	  ouverte	  au	  public	  le	  12	  avril	  2016.	  
	  
80	  personnes	  ont	  assisté	  à	  cette	  séance	  plénière,	  tenue	  à	  l’école	  élémentaire	  située	  au	  7	  
rue	  Asseline	  Paris	  (14ème).	  
	  
En	  l’absence	  de	  Madame	  Marine	  TENOUX,	  Présidente	  du	  Bureau	  du	  Conseil	  de	  Quartier	  
«	  Pernety	  »,	  Monsieur	  Hakim	  LAHLOU,	  Vice-‐Président	  du	  Bureau	  du	  Conseil	  de	  Quartier	  
«	  Pernety	  »,	  préside	  la	  réunion.	  
	  
En	   application	   de	   l'article	   19	  de	   la	   Charte	   des	   Conseils	   de	   Quartier	   du	   14ème	  
arrondissement	   de	   Paris,	   le	   Conseil	   de	   Quartier	   a	   invité	   deux	   élus	   pour	   participer	   au	  
débat	  sur	  le	  commerce	  à	  Pernety.	  
	  
L’ordre	  du	  jour	  de	  la	  séance	  est	  établi	  comme	  suit	  :	  

	  
1- Point	  d’information	  générale	  /	  Projets	  
2- Le	  commerce	  à	  Pernety	  
3- Travaux	  des	  commissions	  
4- Autres	  questions	  des	  habitants	  

	  
La	  séance	  débute	  à	  19h30.	  
	  

1- Point	  d’information	  générale	  /	  Projets	  
	  

-‐ «	  Olympiades	  de	  Pernety	  »	  
	  
Monsieur	   Hakim	   LAHLOU	   invite	   Monsieur	   Thomas	   DENFER,	   membre	   du	   Bureau	   du	  
Conseil	  de	  Quartier	  «	  Pernety	  »,	  à	  présenter	  le	  projet	  intitulé	  «	  Olympiades	  de	  Pernety	  »	  
dont	  la	  première	  édition	  sera	  organisée	  le	  samedi	  11	  juin	  2016.	  
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Cet	   évènement	   vise	   à	   créer	   un	   lien	   intergénérationnel	   et	   convivial	   autour	   d'activités	  
sportives	  et	  ludiques.	  
	  
A	   cet	   effet,	   plusieurs	   équipes	   mixtes	   (plus	   jeunes	   et	   moins	   jeunes	   réunis)	   relèveront	  
différents	   challenges	   et	   se	   verront	   récompensées.	   Cinq	   épreuves	   nécessiteront	   d'être	  
organisées	   Place	   de	   la	   Garenne	   et	   le	   long	   de	   la	   Coulée	   Verte	  Vercingétorix	   :	   football,	  
basket,	  quizz,	  pétanque	  et	  tir	  à	  la	  corde.	  
	  
Les	  modalités	  d'inscription	  seront	  précisées	  par	  la	  suite,	  mais,	  d'ores	  et	  déjà,	  le	  Conseil	  
de	  Quartier	  sollicite	  celles	  et	  ceux	  qui	  souhaiteraient	  participer	  et	  apporter	  leur	  soutien,	  
voire	   leur	   expérience,	   en	   la	   matière.	   Plusieurs	   associations	   et	   autres	   établissements	  
scolaires	   ont	   donc	   déjà	   été	   contactés	   à	   l’effet	   de	   contribuer	   à	   la	   préparation	   de	   cette	  
journée	   inédite	   dans	   le	   quartier,	   en	   consacrant	   un	   peu	   de	   temps	   et	   d'idées	   lors	   des	  
quelques	  ateliers	  préparatoires,	  et	  en	  vue	  de	  participer.	  
	  
La	  prochaine	  réunion	  préparatoire	  se	  déroulera	  le	  20	  avril	  2016	  (à	  19h30),	  étant	  précisé	  
que	   toutes	   les	   informations	   relatives	   à	   cet	   événement	   se	   trouvent	   être	   relayées	   sur	   le	  
site	  internet	  du	  Conseil	  de	  Quartier	  et	  qu’une	  adresse	  électronique	  dédiée	  a	  été	  créée	  :	  
olympiadespernety@gmail.com.	  
	  

-‐ «	  Que	  voit-‐on	  quand	  on	  ne	  voit	  pas	  ?	  »	  
	  
Monsieur	  Hakim	   LAHLOU	   invite	  Madame	  Nathalie	  MILON	   à	   présenter	   le	   projet	   «	  Que	  
voit-‐on	   quand	   on	   ne	   voit	   pas	  ?	  »	   qui	   consiste	   à	   réunir	   des	   participants	   dans	   les	  
conditions	   d’un	   non-‐voyant	   le	   temps	   d’un	   parcours	   ludique	   dans	   le	   quartier,	   étant	  
précisé	  que	  la	  prochaine	  date	  retenue	  pour	  cette	  découverte	  de	  sensations	  inconnues	  est	  
le	  21	  mai	  2016.	  
	  

2- Le	  commerce	  à	  Pernety	  
	  
Monsieur	  Hakim	  LAHLOU	  invite	  Madame	  Olivia	  POLSKI,	  Conseillère	  de	  Paris	  et	  adjointe	  
à	  la	  Maire	  de	  Paris	  en	  charge	  du	  commerce,	  de	  l’artisanat	  et	  des	  professions	  libérales	  et	  
indépendantes,	  à	  présenter	  les	  actions	  de	  la	  Mairie	  de	  Paris	  au	  service	  du	  commerce.	  
	  
Madame	  Olivia	   POLSKI	   rappelle	   que	   le	   commerce	   est	   dynamique	  mais	   reste	   fragile	   et	  
qu’il	   ne	   peut	   se	   résumer	   au	   simple	   développement	   économique	   et	   à	   celui	   de	   l’emploi	  
puisqu’il	   va	   au-‐delà	   et	   recouvre	   aussi	   le	   lien	   social.	   Madame	   POLSKI	   précise	   que	   les	  
attentats	  de	  novembre	  2015	  ont	  aussi	  révélé	  le	  rôle	  des	  commerçants	  en	  matière	  de	  lien	  
social.	  
	  
Madame	   POLSKI	   détaille	   trois	   axes	   retenus	   par	   la	   Mairie	   de	   Paris	   en	   faveur	   du	  
commerce	  :	  
	  

-‐ la	   préservation	   du	   commerce	   de	   proximité	   grâce	   notamment	   au	   contrat	   de	  
revitalisation	  artisanale	  et	  commerciale	  et	  au	  plan	  local	  d’urbanisme	  ;	  

-‐ la	  valorisation	  de	  l’artisanat	  ;	  
-‐ l’innovation.	  
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Monsieur	  Hakim	   LAHLOU	   invite	  Monsieur	   Cyril	  MOURIN,	   Adjoint	   à	   la	  Maire	   du	   14ème	  
arrondissement	   en	   charge	   du	   commerce,	   de	   l’artisanat	   et	   de	   l’innovation	   sociale,	   à	  
présenter	  les	  actions	  de	  la	  Mairie	  du	  14ème	  arrondissement	  s’agissant	  du	  commerce.	  
	  
Monsieur	  Cyril	  MOURIN	  rappelle	  la	  mobilisation	  des	  habitants	  ayant	  contribué	  au	  retrait	  
du	  projet	  consistant	  à	  implanter	  un	  fast	  food	  au	  cœur	  du	  quartier	  Pernety.	  Il	  précise	  que	  
la	  Mairie	  du	  14ème	  arrondissement	  veille	  à	  l’utilisation	  des	  outils	  dont	  elle	  dispose,	  tant	  
juridiques	  que	  financiers,	  pour	  promouvoir	  et	  préserver	  le	  commerce	  dans	  le	  quartier.	  
	  
Monsieur	   Hakim	   LAHLOU	   invite	   Monsieur	   Dominique	   MAZUET,	   Trésorier	   de	  
l’association	   dénommée	   «	  Les	   Plaisanciers	  »	   réunissant	   des	   commerçants	   de	   la	   rue	  
Raymond	  Losserand	  (et	  des	  rues	  adjacentes	  du	  quartier	  Pernety-‐Plaisance),	  à	  présenter	  
leurs	  actions,	  préconisations	  et	  observations	  au	  sujet	  du	  commerce.	  
	  
Monsieur	   Dominique	  MAZUET	   indique	   qu’une	   proposition	   collective	   de	   création d'un 
office municipal d'arrondissement pour l'aménagement et la réhabilitation sociale et 
économique a été formulée aux représentants municipaux du 14ème arrondissement. La 
vocation de cet office sera de fédérer et coordonner les actions publiques et privées, 
associatives, municipales et autres interventions des corps intermédiaires, en vue de 
restaurer la vie économique et le lien social induit dans les quartiers concernés. 
 
Le premier objectif fixé consiste à la mise en œuvre d'un plan de rénovation de 
l'activité commerciale et sociale du quartier Pernety-Plaisance, concentrant ses 
premiers efforts sur le périmètre de la Rue de l'Ouest qui va de la rue du château à la 
rue de Gergovie. 
 
A l’issue des ces présentations, plusieurs participants interrogent les intervenants sur 
divers points. 
 

3- Travaux	  des	  commissions	  
 
Monsieur Hakim LAHLOU invite, tour à tour, les différents animateurs des 
commissions à présenter l’état d’avancement de leurs réflexions et travaux respectifs. 
 
Monsieur Dominique MAZUET, animateur de la commission « Vivre ensemble, paix 
sociale et sécurité » demande à ce que soit projetée une vidéo élaborée par « Télé 14 » 
et intitulée « Rue Alain : du trafic (automobile) dans la coulée verte ». La projection 
(4min41) précède les interventions des animateurs des commissions. 
 
Pour	  la	  commission	  «	  Coulée	  verte	  »,	  Monsieur	  Jean-‐François	  BERNARD	  indique	  qu’une	  
réunion	  publique	  a	  eu	  lieu	  le	  21	  mars	  2016	  pour	  présenter	  l’étude	  de	  diagnostic	  sur	  la	  
coulée	   verte	   Vercingétorix.	   La	   Mairie	   du	   14ème	   arrondissement	   a	   programmé	   trois	  
groupes	  de	  travail	  :	  
	  

-‐ «	  Usages	  »	  le	  jeudi	  14	  avril	  2016	  de	  18h	  à	  20h	  ;	  
-‐ «	  Voirie,	  déplacements	  »	  le	  jeudi	  12	  mai	  2016	  de	  18h	  à	  20h	  ;	  
-‐ «	  Espaces	  verts,	  problématiques	  paysagères	  »	  le	  jeudi	  19	  mai	  2016	  de	  18h	  à	  20h.	  
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A	  partir	  du	  18	  avril	  2016	  et	  jusque	  fin	  mai	  2016,	  des	  rencontres	  sur	  sites	  se	  feront	  afin	  
de	  sensibiliser	  un	  plus	  large	  public	  et	  de	  recueillir	  les	  avis	  de	  nombreux	  usagers.	  
	  
Pour	   la	   commission	   «	  Culture	  »,	   Monsieur	   Jean-‐Pierre	   CHARPENTRAT	   indique	   qu’il	  
cessera	  de	  l’animer	  au	  plus	  tard	  à	  la	  fin	  du	  mois	  de	  juin	  2016	  et	  qu’il	  conviendra	  donc	  de	  
lui	  trouver	  un	  ou	  une	  remplaçant(e).	  
	  
Pour	  la	  commission	  «	  Nature	  urbaine	  »,	  Monsieur	  Bruno	  JOSNIN	  présente	  les	  premières	  
idées	  de	  végétalisation	  et	  le	  projet	  du	  chemin	  des	  écoliers	  avec	  Madame	  Elise	  CHEVROU.	  
	  
Pour	   la	   commission	  «	  Voirie	  »,	   Monsieur	   Michel	   PERROT	   indique	   que	   les	   prochaines	  
réunions	  porteront	  sur	  deux	  axes	  :	  la	  rue	  du	  Château	  et	  la	  propreté.	  
	  
Pour	   la	   commission	   «	  Vivre	   ensemble,	   paix	   sociale	   et	   sécurité	  »,	   Monsieur	   Dominique	  
MAZUET	  précise	  que	  différents	  contacts	  ont	  été	  pris	  dans	  le	  quartier	  et	  notamment	  avec	  
le	  Centre	  Paroissial	  Initiatives	  Jeunes	  (CEPIJE).	  
	  

4- Autres	  questions	  des	  habitants	  
	  
Faute	  de	  temps,	  il	  n’a	  pas	  été	  possible	  de	  recueillir	  les	  autres	  questions	  des	  habitants.	  
	  
La	  séance	  prend	  fin	  à	  21h30.	  
	  
	  
Le	  Président	  de	  séance	  	   	   	   	   	   Le	  Secrétaire	  de	  séance	  
Monsieur	  Hakim	  LAHLOU	   	   	   	   	   Monsieur	  Thomas	  DENFER	  
	  

	  

	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	   	  

	  
	  	  	  	  	  	  	  	   	   	   	   	  


